



CIRCULAIRE N° 000294 DU

Objet : Valise pédagogique « La Haine, je dis NON >

Réseaux: Tous

Niveaux et services : *Fondamental et maternel ordinaire*

- A Monsieur le Ministre - Membre du Collège de la Commission communautaire française chargé de l'Enseignement;
- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province ;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Membres de l'Inspection de l'Enseignement fondamental de la Communauté française ;
- Aux Membres de l'Inspection de la Communauté française pour l'enseignement fondamental subventionné ;
- Aux Directions des écoles maternelles, fondamentales et primaires ordinaires organisées par la Communauté et par leur intermédiaire aux Membres des équipes pédagogiques de ces écoles ;
- Aux Directions des écoles maternelles, fondamentales et primaires ordinaires officielles subventionnées par la Communauté et par leur intermédiaire aux Membres des équipes pédagogiques de ces écoles ;
- Aux Pouvoirs organisateurs et Directions des écoles maternelles, fondamentales et primaires ordinaires libres subventionnées par la Communauté et par leur intermédiaire aux Membres des équipes pédagogiques de ces écoles ;

Pour information :

- Aux organisations syndicales représentant le personnel enseignant ;
- Aux associations de parents ;
- Aux Centres psycho-médico-sociaux organisés ou subventionnés par la Communauté française

Autorités :

Signataire(s) : Jean-Marc NOLLET, Rudy DEMOTTE

Gestionnaires : Cabinet du Ministre de l'Enfance

Mots - clés : Circulaire 96-b

Duplicata : 02 -213 59 11

www.agers.cfwb.be



Bruxelles, le **0 2 MAI 2002**

Cette circulaire porte le n° 96-b

Objet : Valise pédagogique « La Haine, je dis NON »

Mesdames, Messieurs,

La journée du 8 mai, que nous avons souhaité rendre « journée symbolique contre la Haine » vous a été présentée dans la circulaire n°96.

Cette circulaire 96-b a pour objet de vous présenter un matériel complémentaire, qui pourra aider vos équipes pédagogiques à aborder ces questions.

Ainsi, dans le cadre de la campagne "*La hache, je dis NON*"; le Mrax et la Ligue des droits de l'Homme ont réalisé une valise pédagogique. en collaboration avec le Centre pour l'égalité des chances, le CBAI et Amnesty International.

Cette réalisation collective devrait permettre d'aider les enseignants, les animateurs, les éducateurs à aller plus loin avec leurs élèves ou les jeunes dont ils s'occupent : trouver les mots qui permettent, même dans un contexte difficile, de mieux se comprendre et se respecter au-delà des différences ...

Cette valise se compose des outils suivants

1. un manuel pédagogique ;
2. une cassette vidéo et un dossier d'exploitation ;
3. un CD audio de 30-35 minutes, conte pour les enfants ;
4. des affiches « La haine, je dis non ! » ;
5. un livret reprenant la déclaration universelle des droits de l'Homme, la convention européenne des droits de l'Homme et la convention des droits de l'Enfant ;
6. un dépliant réalisé par la Fnac qui propose une ouverture de la réflexion vers la culture.

Vous pouvez obtenir cette valise, au prix de 15 euros, en contactant

La Ligue des droits de l'Homme
rue de l'Enseignement, 91
1000 Bruxelles
tél : 02/209.62.80

Le Mrax
rue de la Poste, 37
1210 Bruxelles
tél : 02/218.23.71

fax : 02/209.63.80
E-mail : ldh@liguedh.be
<http://www.liguedh.org>

fax: 02/219.69.59
E-mail : mrax@skynet.be
<http://www.mrax.be>

Les objectifs de cet outil pédagogique peuvent être résumés comme suit

1. Servir de support pédagogique à la campagne « La haine, je dis non! > , à l'intention d'un public d'enfants et de jeunes des écoles primaires et secondaires, des associations, maisons et foyers de jeunes en Communauté française.
2. Etre un outil pour les enseignants, les éducateurs et les animateurs travaillant avec des groupes de jeunes afin de
 - traiter des problématiques soulevées par les événements de l'actualité (attentats du 11 septembre à New York, le conflit israélo-palestinien, les bombardements américains en Afghanistan, le fondamentalisme islamique, etc).
 - faire des jeunes les acteurs de leur propre changement de mentalité et de conduite.
 - éduquer à l'ouverture par le développement d'un esprit de dialogue, de tolérance et de coopération entre les jeunes.
 - Apprendre à gérer de façon constructive et pacifique les conflits qui peuvent naître des différences d'opinions et de sensibilités culturelles.

Faut-il le rappeler, « les enfants d'aujourd'hui seront les adultes de demain > , c'est pourquoi nous espérons que cet outil soit un moyen pour construire et développer leur esprit critique, leur sensibilité au monde et à l'autre et leur capacité de tolérance et de compréhension vis-à-vis des cultures et coutumes qui les entourent. Car l'ouverture à la « différence > , c'est le début de la créativité qui, plus que jamais, représente un enjeu majeur dans l'évolution de nos sociétés.

Afin d'aider les enseignants qui le souhaiteraient à se familiariser avec les outils présentés dans la valise pédagogique, trois moments de formation sont organisés.

Ces séances auront lieu au MRAX, 37 rue de la poste 1210 Bruxelles, les

- mercredi 15 mai de 14 à 17 heures
- vendredi 24 mai de 18h30 à 21h30
- samedi 25 mai de 10 à 13 heures.

L'inscription à l'une de ces séances se réalise par téléphone ou e-mail, au MRAX, à l'attention de Marco Paulsen.

Nous vous invitons à attirer l'attention de vos équipes



Rudy DEMOTTE
*Ministre de la Fonction publique,
De la Culture et de la Jeunesse*



Jean-Marc NOLLET
Ministre de l'Enfance